

mé; reapertura pudiéramos llamarlos de la Universidad Javeriana que en 1622 fundaron en Santa Fe de Bogotá, y que la brutal Pragmática de Carlos III cerró en 1768. Al prestigio creciente, que en pocos años se ha grangeado, añade desde 1938 un nuevo timbre, el título de Universidad Pontificia que le ha concedido la Santa Sede.

El cuatro de Marzo se abrió el nuevo curso con 300 alumnos nuevos y festejó en compañía de alumnos y amigos el nuevo título de Universidad Pontificia. — Las facultades que en ella se cursan son: Ciencias eclesiásticas; Ciencias económicas y jurídicas; y Letras.

COLOMBIA. — Segunda semana social.

Al mismo tiempo que escandalizaba Cali con las sesiones comunizantes del Congreso sindical, transcurrian en una atmósfera de paz y amistad las de la segunda semana social colombiana, promovida por la Universidad Javeriana y otras entidades católicas.

Aparte de otras proposiciones aprobadas, creemos especialmente importantes las siguientes conclusiones, que trae la Revista Javeriana en su número de Marzo.

En ellas declara la Asamblea: que el liberalismo económico ya cumplió su misión, y que es impotente para resolver el problema social y contrarrestar el comunismo; que la táctica de la plutocracia liberal de ceder y transigir con el comunismo y con las corrientes socialistas extremas, es contraproducente y suicida; que a la avalancha comunista sólo puede enfrentársele victoriosamente en los países católicos la escuela social católica; que los postulados económicos de la acción social católica han sido confirmados por la escuela más moderna y mejor orientada de la economía industrial y de la organización del trabajo; que la escuela social católica puede y debe afrontar la discusión de todos los problemas económicos y so-

cos y sociales; que en Colombia los campos han comenzado a delimitarse y que los católicos deben ocupar el puésto que les corresponde; y finalmente que la solución del magno problema económico y social del siglo XX sólo puede encontrarse en la aplicación leal y sincera de la escuela social católica y en el manejo científico y cristiano del trabajo.

DINAMARCA. — El Rosario entre los Protestantes.

Dinamarca es un país casi totalmente protestante; sin embargo, a la pluma del ameno narrador Jon Svenson S. J. debemos esta hermosa observación sobre los daneses: "He sido misionero en Dinamarca por más de 20 años, y he visto que un selecto y numeroso grupo de personas tiene su rosario y lo reza diariamente; más aún, comprueba la experiencia que los que continúan fieles a esta devoción se van convirtiendo eventualmente y entran de veras en la Iglesia, de modo que o abandonan la práctica del rosario, o llegan a hacerse católicos.

ESPAÑA — La escuela católica

Uno de los problemas, que tienen más en el corazón los formadores de la nueva España, es la restauración de la escuela tradicional católica, que han tenido aherrojada por más de un siglo las leyes liberales; a nuestra vista tenemos tres documentos, que señalan la nueva orientación.

La fiesa de Santo Tomás.—En las escuelas españolas se ha celebrado con gran esplendor el día de Sto. Tomás: lo que desde hace siglos se celebraba en los seminarios conciliares, se hará en adelante en todos los centros escolares por voluntad y decreto del Ministerio de Educación Nacional

La educación cristiana.— Forma parte de una precio-

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

sa circular que Dn. Romualdo Toledo dirige por orden del Ministro a todo el magisterio; después de asentar en el preambulo la misión excelsa del maestro "a quien España entrega hijos para formarlos en el amor a Dios y a la Patria, prosigue:

"La Junta de Defensa Nacional, restableció la ensefianza religiosa en las Escuelas nacionales, por su Orden número 186. Ansiosamente pedía esta reforma la España Nacional. Imperiosamente lo exigían las necesidades educativas de la infancia española.

"Este restablecimiento no quiere decir tan solo que el Maestro se limite a dedicar una o varias sesiones semanales a la ens ñanza del Catecismo e Historia Sagrada. Esto es indispenasble; pero de mucha mayor necesidad ha de ser lograr que el ambiente escolar esté en su totalidad influido y dirigido por la doctrina del Crucificado.

"El restablecimiento del Crucifijo en las Escuelas, con tanta solemnidad celabrado en todos los pueblos de las regiones reconquistadas por nuestro glorioso Ejército, no significa tan sólo que a la Escuela laica del régimen soviético substituya nominalmente el catolicismo de la Escuela nacional. Es preciso que en las lecturas comentadas en la enseñanza de las ciencias, de la Historia, de la Geografía, se aproveche cualquier tema para deducir cons:cuencias morales y religiosas. La enseñanza de la Religión, tiene que formar niños cristianos, con ideas claras, con normas concretas para el presente y para sus futuras actuaciones ciudadanas. No ha de dirigirse tan solo al sentimiento sino también al carácter y a la voluntad. Consecuencia de este ambiente religioso, que ha de envolver la ducación y la escuela ha de ser la asistencia obligatoria en corporación de todos los niños y Maestros de las Escuelas nacionales, en los días de precepto a la misa parroquial fijada a hora conveniente de acuerdo con la autoridad eclesiástica. El Santo Evangelio será leído con frecuencia e includiblemente todos los sábados, explicando la Domínica del día siguiente. La doctrina social de la Iglesia, contenida en las Encíclicas "Rerum Novarum" y "Quadragesimo Anno", ha de servir para inculcar en los niños la idea del amor y confraternidad social hasta hacer desaparecer el ciego odio materialista, disolvente de toda civilización y cultura."

Enseñanza religiosa en las Universidades.—"No hará falta Universidad católica porque todas nuestras Universidades serán católicas y en ellas habrá una enseñanza superior r ligiosa de carácter filosófico....

"Como si la enseñanza moral religiosa, que es la mayor necesidad cultural del hombre, fuera cosa solo de niños, se da solamente en las escuelas elementales y a lo más en el bachillerato. Así muchos llegan de mayores a la conclusión de que eses enseñanzas son así como cuentos de hadas, de angelitos, propios de imaginaciones infantiles."

En las grandes Universidades de les principales nàciones hay estudios de Teología, de Religión, de Historia Religiosa. Nosotros los tendremos también.

Los españoles de carrera no tenemos suficiente culfura religiosa. En los años universitarios se forman los criterios morales y metafísicos que dan un sentido a la vida; el hombre hace su idea del mundo, de la humanidad, de su destino, de sus deberes.

Todo eso, con la historia del catolicismo español, es cúltura superior religiosa que no debe faltar a las generaciones de la nueva España.

(Declaraciones de Franco al corresponsal de N. C. W. "News Services", D. Manuel Graña).

HAITI.—Mediación de la Santa Sede entre Haití y Santo Domingo.

Las agencias de prensa han dado cuenta del arreglo Haití-Sto. Domingo, mas a estas agencias ha pasado inadvertida la mediación pacificadora—decisiva— de la Santa Sede por medio del Excmo. Sr. M. Silvani, Nuncio en ambas Repúblicas.

Su Excelencia comenzó a actuar privadamente, después que otras tentativas fracasaron. En efecto, habiendo rechazado Trujillo el arbitraje de Cuba, Estados Unidos y Méjico, recurrió el Exemo. Sr. Vincent a la Convención de Washington (14 de Dic.), lo que era renunciar a la espéranza de una solución pronta del litigio. No podría el Nuncio ofrecer su ayuda privada sin dificultar en nada la acción de la comisión investigadora?

El 27 de diciembre habla con el Sr. Vincent, y enterado de las reclamaciones de Haití, se dirige el día 29 a Sto. Domingo; dos días después, Trujillo, emocionado hondamente por la exposición de los ardientes deseos de paz de Su Santidad, se inclina ante la augusta autoridad del Pontífice y acepta en principio las reclamaciones de Haití

El 21 de enero se redacta en el Palacio de la Nunciatura el acuerdo, y trasmitido al punto a Washington, lo firma la Comisión permanente con fecha 31 de enero.

El acuerdo se abre con un preámbulo y consta de 14 artículos: Sto. Domingo reprueba los desgraciados incidentes, garantiza el castigo de los culpables y da a Haití \$ 750,000 como indemnización.

Tal es brevemente la obra pacificadora de su Exc. Mons. Silvani; llevada sin publicidad externa, continúa la serie de beneficiosas mediaciones que jalonan la acción política del Papado.

HUNGRIA.—El pu blo húngaro celebra este año dos acontecimientos magnos: el 34º Congreso Eucarístico Internacional, y el 9º centenario de San Esteban.

El Congreso eucarístico (24-29 de mayo). —Prfeparativos: ante la imposibilidad de pormenorizar todo lo que Hungría hace para dar realce y esplender al Congreso, reunimos algunos datos típicos.

Todos los habitantes, —prescindiendo de sus confesiones religiosas— han ofrecido sus casas para alojar a los congresistas. ¡Qué lastima que la prohibición, impuesto por Hitler a los alemanes, reste unos cuantos millares de peregrinos adoradores del Santísimo!

En la plaza más amplia de Budapest se erige un altar magnifico — copia del altar-ciborio de Bernini,— sobre una gran plataforma, que dará cabida a 200 prelados.

Simpática va a resultar la comunión de los niños: unos 120.000: ellos mismos molerán el trigo para hacer las hostias, que han de convertirse en el Cuerpo Sacratísimo de Cristo; el pueblo ha ofrecido 600 copones, para distribuir la Sagrada Comunión, y darlos a las Iglesias pobres, después del Congreso.

Pero la ceremonia que, según creemos no se ha verificado en ningún congreso, es el tríduo de ejercicios que han hecho los parlamentarios católicos. Convocados por el Archiduque José Francisco a una conferencia, les invitó llanamente a prepararse para el Congreso Eucarístico con los santos ejercicios; pocos días después se runieron unos 100 en la capilla de las Congregaciones para hacerlos bajo la dirección del P. Revay, de la Compañía de Jesús.

Programa.— Afiadimos a continuación un breve esquema del Programa:

Día 24: Inauguración del Congreso. —Saludo del Gobierno y de las Autoridades; de la Acción Católica y de todo el pueblo al Emmo. Cardenal Delegado.

Día 25: Misa por todos los Congresistas.— Reunión Internacional de Estudios relativos al Smo. Sacramento. Lectura de la Bula Pontificia.

Día 26: Misa y Comunión de las Juventudes y Niños.

—Reunión Sacerdotal en la Basílica de San Esteban. Entre tanto todos los fieles orarán en diversos templos por el Clero.

Primera reunión pública.— Procesión nocturna con el Santísimo por el río Danubio, en naves engalanadas e iluminadas.

Dia 27: Misa y Comunión del Ejército.—Reunión en varias Secciones por nacionalidades. Conferencia: "La Eucaristia y las Misiones".

Segunda reunión pública.— Adoración de Señoras al Santisimo, en varios templos y lenguas.

Adoración Nocturna de Caballeros y Comunión general.

Día 28: Misa por las Misiones (en varios templos).— Misa solemné de Rito Griego, rogando por la unión de las Iglesias.— Reunión en Secciones por nacionalidades. Conferencia: "La Eucaristía y la Unión de las Iglesias".

Tercera reunión pública. Discurso del Emmo. Carde-

nal Legado. Música eucarística. Representaciones sagradas de Teatro.

Día 29: Misa Pontifical: Comunión de todo el pueblo. Oficiará el Delegado Pontificio. Alocución (probable) por la Radio del Sumo Pontífice Pío XI.

Procesión con el Santísimo por la plaza Andrassy.— Acto final de clausura con "actos de Reparación y Protestación de Fe"; etc. Bendición y Despedida....

Terminado el Congreso, se hará el día 30 la apertura del Año Jubilar de San Esteban, Rey de los Húngaros.

HUNGRIA.—Centenario de San Esteban. El mismo día, que termina el Congreso Eucaristico, comenzará la celebración del año jubilar de San Esteban. San Esteban fue no solamente gran santo, sino un gobernante eximio, que hizo del Evangelio la ley fundamental de la vida civil.

La llama de San Pedro.— Desde Roma hasta Esztergon, pasando por Italia, Austaria y Hungría, irá una estafeta llevando una candela, que Pío XI en persona va a encender en la llama perenne que arde sobre la tumba de San Pedro; de toda Hungría acudirán estafetas a Esztergon para encender candelas y llevarlas a todas las ciudades y pueblos. Así el 20 de agosto, día de San Esteban, en todas las Iglesias arderá la llama de San Pedro.

INGLATERRA.—Contra el Congreso Atão.

También en Inglaterra lleva las de perder el Congreso Internacional Ateo; un grupo de diputados se ha reunido para estudiar el problema y ver la manera de conseguir su prohibición; en espera de una resistencia organizada, católicos y protestantes han dirigido millares de peticiones exigiendo la prohibición del congreso; hay sin embargo, otra opinión que no carece de fortuna y es la de organizar una grandiosa manifestación en los mismos días del congreso a fin de que éste quede ahogado.

IRLANDA.— ¿Recitación del rosario por la radio?

Entre las conclusiones de la Rural Week Conference, figura una curiosa proposición, aprobada por los delegados de todo el Estado libre de Eire, la de pedir a la Radio oficial de Atlone que incluya en sus emisiones la recitación del rosario todas las noches a las 11, como un número permanente del programa.

FRANCIA.-Muerte del P. Lagrange.

El 10 de marzo entregó santa y dulcemente su alma a Dios el P. Lagrange, rodeado de sus hermanos en Religión.

Después de haber hecho la carrera de Leyes en París, entró en la orden de Sto. Domingo en 1879; en 1890 fundó la Escuela Bíblica de Jerusalén y dos años más tarde la Revue Biblique; de su inagotable pluma han ido saliendo originalísimos estudios que le colocan entre los más excelsos escriturarios. Estos trabajos le abrieron las

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

puertas de las Academias de Bellas Letras e Inscripciones, y de L'Institut, y le merecieron la Cruz de la Legión de Honor, que el gobirno le concedió por su contribución al buen nombre de Francia.

Estas palabras de su Testamento son expresión fiel de toda su vida: "Declaro de la manara más expresa, quo someto al juicio de la Sede Apostólica todo lo que he escrito. Yo creo podor añadir que he tenido siempre la intención de contribuir al bien en todos mis estudios, quiero decir al reino de Jesucristo, al honor de la Iglesia, al bien de las almas... Quiero repetirlo una vez más: "Yo soy hijo de María. Jus sum, salvum me fac".

En sus brazos expiró, mientras sus hermanos cancaban el Salve Regina.

ITALIA, - Gabriel d'Anunzio,

En cambio, que soledad espiritual rod 6 les últimos momentos de otra gran figura contemporánea, Gabriel D'Anunzio! Poeta y novelista, es D'Anunzio uno de los hembr s más representativos de las letras italianas en los últimos 50 años; y uno de los escritores más conocidos y discutidos en Europa, pero su influencia ha sido deletérea no solamente en el gusto literario, sino sobretodo en las concepciones morales y sociales de los medios intelectuales y artísticos.

"En varias ocasiones — dice l'Osservatore Romano la Iglesia ha puesto en guardia a los fieles, y ha proscrito su obra poniéndola en el Indice de los libros prohibidos con prudente solicitud, de la que muchos entonces y después aparentaron no darse cuenta. Exaltación ambigua del heroísmo, pseudomisticismo, sensualismo mórbido, peor que el naturalismo pagano de los clásicos, son los motivos dominantes de su producción anterior a la guerra. —"No podemos atenuar la severidad de un julcio substancialmente negativo frente a una obra tan cerrada a toda luz de verdadera generosidad, de bondad y de belleza pura".

El Santo Oficio proscribió en 1911 sus novelas y dramas; un 2º decreto de 1928 incluyó nuevamente εn el Indice como ofensivas a la moral y a la fe todas las obras posteriores del mismo género (tragedie, comedie, misteri, romanzi, novelle, poesie)

Los volúmenes de su "opera omnia" editados oficialmente permanecerán como un documento de las desviaciones de una gran inteligencia.

RUSIA. — Las propiedades de los Ateos.

Al estallar la Revolución soviética, la Iglesia ortodoxa rusa postía 4 academias eclesiásticas, 57 seminarios, 185 noviciados, 85 escuelas para adultos, 18 institutos pedagógicos, 401 escuelas religiosas secundarias y 35.866 primarias.

El primer paso del gobierno soviético fué despojarla de estos edificios, para regalar a los ateos militantes 15.400, los cuales, a su vez, han arrendado a otras instituciones soviéticas los que no les sirven; calcúlase ε n 128 millones de rublos el valor de estos edificios.

Flota aérea de los sin Dios.

El consejo central del movimiento ateo ha comprado con asentimiento del gobierno, 6 aviones, que van a formar la primera escuadrilla aérea de los ateos militantes en la unión soviética; la administración central de la aviación rusa ha prometido sostener gratuitamente esta escuadrilla, cuya misión es hacer vuelos de propaganda por la U. R. S. S.

Pida siempre

Sábanas

SOCIEDAD A COLOS

TELF.

TEL